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лидность разным людям представляется 
по-разному… Кто-то думает, что инва-
лиды — больные люди, и их надо жалеть. 
А другие представляют их как людей со 
своими особенностями. Впрочем, глав-
ная мысль, к которой приходишь к концу 
беседы: в равной степени как для особых 
людей, так и для неособых — нет ничего 
невозможного, главное иметь желание и 
найти свое предназначение».

КРО ВОИ готовит ведущих для кино-
показов и уроков доброты invalidykomi@
yandex. ru

Проект «Кино без барьеров» при-
зван изменить отношение к людям с 
инвалидностью, привлечь внимание 
общественности к их жизни, раскрыть 
их богатый потенциал, показать нагляд-
ные примеры и возможности активной 
жизни, сформировать отношения равен-
ства — без страха и жалости.

Проект  — это своеобразное «эхо» 
Международного кинофестиваля о жиз-
ни людей с инвалидностью, проходяще-
го дважды в год в Москве при поддерж-
ке организации «Перспектива». Затем 
фильмы о жизни людей с инвалидностью 
направляются в регионы.

Впечатления о том, как проходили ки-
нопоказы в Коми, — на сайте myryadom.
ru и на страничке в соцсетях 

В Коми старовал проект «Кино без 
барьеров». В 10 городах и районах — 
Сыктывкаре, Печоре, Емве, Сосногор-
ске, Ухте, Воркуте, поселках Жешарт, 
с. Визинга, с. Выльгорт, селе Объяче-
во прошли кинопоказы фильмов об 
инвалидности и людях с инвалидно-
стью. 

Их посетили те, кто хочет увидеть 
мир с неожиданной стороны. «Кино без 
барьеров» — совместный проект АУ РК 
«Комикиновидеопрокат» и КРО ВОИ.

В Сыктывкаре кинопоказы прошли с 
18 по 20 апреля 2017 года на площадках: 
Дом Дружбы народов Республики Коми, 
а также ГАУ «Центр культурных инициа-
тив «Югор», МАУК «Центр досуга и кино 
«Октябрь», ГАУ «Коми Республиканская 
Юношеская библиотека».

В течение трех дней зрители смгли 
посмотреть 13 игровых, анимационных 
и документальных фильмов производ-
ства России, Польши, Великобритании, 
Франции, Австралии. После просмотров 
у зрителей была возможность записать 
свои размышления и впечатления, а за-
тем сложить их в «коробку пожеланий». 
Все записи рассмотрены организато-
рами фестиваля на итоговом закрытом 
кинопоказе Главная особенность инклю-

с инвалидностью? Как вы относитесь 
к инвалидности?». Дети очень активно 
отвечали на все вопросы и сами зада-
вали их. Ребята были разных возрастов, 
школьники помладше отвечали и задава-
ли вопросы на эмоциях, для них такая бе-
седа — это нечто совершенно новое. Уче-
ники постарше уже более основательно и 
обдуманно рассуждали об инвалидности.

Мне, как человеку с инвалидностью, 
особенно интересно присутствовать на 
фестивале «Кино без барьеров». Узна-
ешь о своей ситуации самые неожидан-
ные мнения, слышишь иногда совсем 
противоположные рассуждения. Инва-

«Кино без барьеров» зашагало по республике

зивных кинопоказов — обсуждение каж-
дого фильма. 

Мария Терентьева о фестивале 
«Кино без барьеров» 

Мария обучается ведению кинопока-
зов. «Я на фестивале такого формата по-
бывала первый раз, и приятно удивлена: 
оказывается, школьники очень друже-
любные и активные дети. Смотрела, на-
блюдала, как ведут кинопоказы Марга-
рита Колпащикова и Ольга Авдеева. Они 
немного рассказали о себе, потом зада-
вали вопросы ученикам: «Кто такие люди 

В субботу, 8 апреля 2017 г., 
мы с дочкой в рамках про-
екта «Мы вместе», посети-
ли плавательный бассейн 
комплексной детской юно-
шеской школы г.  Вуктыл. В 
мероприятии участвовали 
не только дети с инвалидно-
стью, но и дети, попавшие в 
трудную жизненную ситуа-
цию. 

В этот день детей встречала 
музыка, которую было слышно 
еще в раздевалке. Занятие на-
чалось с разминки — под руко-
водством специалиста по адап-
тивной физической культуре 
Веры Садовниковой, ребята 
вместе с родителями выпол-
няли упражнения в воде, после 
которой они плавали, прыгали 
в воду и просто получали удо-
вольствие.

Моя Лена, которая плохо 
передвигается на суше, замеча-
тельно чувствует себя в воде и 
каждый раз с нетерпением ждет 
новых занятий, которые она по-
сещает совместно с двоюродной 
сестричкой, мамой, бабушкой и 
тетей. В нашей семье суббота 
стала «Днем ребенка», так как 
день целиком посвящается ре-
бенку и заканчивается, как пра-
вило, в пиццерии. 

Межведомственный про-
ект «Мы вместе» действует 
при поддержке Федерального 
фонда поддержки детей, ока-
завшихся в трудной жизненной 
ситуации, и администрации го-
родского округа «Вуктыл».  На 
занятиях, проходящих каждую 
субботу, ребята учатся рисо-
вать, лепить, делать оригами, 
петь, плавать, с ними проводят 
различные развивающие, твор-
ческие и спортивные меро-
приятия. В ходе занятий дети 

получают радость не только 
от приобретения новых навы-
ков, но и от общения, находят 
новых друзей, с нетерпением 
ждут следующей субботы. По 
вторникам, под чутким руко-
водством преподавателя дет-
ской художественной школы 
г.  Вуктыла Ирины Рынденко, 
наши ребятишки учатся ри-
совать. Хотелось бы, чтобы в 
этом проекте приняло участие 

Председатель Вуктыльской ГО КРО ВОИ Ольга Шеина: 

День ребенка «по-Вуктыльски» 

как можно больше детей, заня-
тия проходят каждую субботу в 
14 часов. Организаторы — Тер-
риториальный центр социаль-
ного обслуживания населения 
Центра по предоставлению 
государственных услуг в сфере 
социальной защиты населения 
города «Вуктыла», контактный 
телефон 8(82146)2-45-57.

Присоединяйтесь к нам, и 
мы будем ВМЕСТЕ!!!

Конкурс имени Александра 
Лобановского в составе жюри 
собрал лучших мастеров бар-
довской песни среди людей с 
инвалидностью и без нее. Впер-
вые в этом году они поделятся 
опытом с теми, кто претендует 
на признание своего таланта. 

В числе мастеров  — заслу-
женная артистка России, народ-
ная артистка Респу-
блики Коми, лауре-
ат международного 
и всероссийского 
конкурса вокали-
стов, солистка теа-
тра оперы и балета 
Республики Коми 
Ольга Сосновская 
(Сыктывкар), член 
Президиума Цен-
трального Правле-
ния Всероссийского общества 
инвалидов Лариса Рябышева 
(Мурманск), заслуженный ра-
ботник культуры РФ, режис-
сер, создатель и руководитель 
творческого коллектива «Театр 
безграничных возможностей 
«Жест», многочисленный лауре-
ат Международных и Всероссий-
ских фестивалей, международ-
ной премии «Филантроп» На-
дежда Назарова (Великий Нов-
город), российский автор-испол-
нитель, член жюри Грушинского 
фестиваля, лауреат фестивалей 
авторской песни, член Союза 
журналистов России Леонид 
Сергеев (Москва). Председатель 
жюри — лауреат международной 
премии «Филантроп» за выда-
ющиеся достижения инвалидов 
в области культуры и искусства, 

лауреат Международного фести-
валя творчества «ТЕМП» Влади-
мир Гаранин (Казань). 

Виталий Микушев работает в 
КРО ВОИ с 2013 г. Он — редактор 
сайта, администратор групп в со-
циальных сетях, специалист по 
информационной деятельности, 
дизайнер. Статус инвалида полу-
чил недавно, несколько месяцев 

назад. И первое, что 
он сделал – написал 
стихи, специально 
для бардовского 
конкурса. «Я выбрал 
не совсем обычный 
формат, — признал-
ся Виталий, — Меня 
больше вдохновля-
ли не современные 
барды, а средневе-
ковые». 

Вы тоже можете подать за-
явку на бардовский конкурс до 
1 мая 2017 г. Ведь среди людей с 
инвалидностью немало талант-
ливых. Если вы пишите стихи, 
музыку или хорошо поёте, не 
упустите возможность заявить 
о себе. Времени осталось совсем 
немного, меньше двух недель. 

На бардовский конкурс при-
глашены и обладатели гран-при 
прошлых лет. Это Александр 
Кувшинов (Москва), Александр 
Казаков (Киров), Ксения Кана-
шова (Нижний Новгород) и Вик-
тор Андреев (Санкт-Петербург). 
Победители станут почетными 
гостями и споют на финальном 
концерте. 

Конкурс пройдет 10—16 
июня в г. Сыктывкаре. Приходи-
те и приезжайте к нам!

В Сыктывкаре  
бардов с инвалидностью  

будут обучать

В дни конкурса бардовской песни для людей с инвалидностью 
«Струна, и кисть, и вечное перо» пройдет день мастер-классов 
для участников. Члены жюри и победители прошлых лет дадут 
уроки вокала, стихосложения, сценического мастерства. 

Виталий 
Микушев: 

«Первое, что я 
сделал, получив 
инвалидность — 

подал заявку 
на бардовский 

конкурс».
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Ольга Викторовна Авде-
ева, журналист, психолог и 
просто хороший человек, 
неожиданно влилась в наш 
дружный коллектив чуть 
больше года назад, весной 
2016 г. И сразу стало ясно — 
именно этого человека нам 
не хватало. Активного, от-
крытого, креативного, идей-
ного. Во многом благодаря 
именно Ольге Викторовне у 
нас есть теперь своя газета — 
«Мы рядом». И не только по-
тому, что она журналист. 

«Люди с инвалидностью мне 
интересны с философской пози-
ции вопроса человеческой сво-
боды в условиях ограничений, с 
позиции проявления воли и по-
иска смысла в бессмысленной, 
казалось бы, жизни. Вероятно, 
где-то глубоко внутри это и мои 
вопросы. Кроме того, мне ка-
жется значимой и социально от-
ветственной задачей поменять 
восприятие инвалидности. Это 
помимо социальной адаптации. 
В Республике Коми это белое 
пятно. Нет, даже не пятно, про-
сто огромное не паханное поле. 
Здесь практически нет ни на-
учной работы, ни конференций 
и семинаров в этой сфере. Нет 
специалистов, работающих с са-

мой ситуацией инвалидности, 
нет сообщества представителей 
помогающих профессий. Сюда 
же я отношу и поддержку роди-
телей особых детей. Я не считаю 
людей с инвалидностью особы-
ми, или героями, или какими-
то другими. Нет. Им, как и всем 
прочим людям, мир обязан во 
вторую очередь. В первую они 

Мы пре-
з е н т о в а л и 
ст удентам, 
будущим со-
ц и а л ь н ы м 
работникам, 
д е я т е л ь -
ность КРО 
ВОИ  — мис-
сию обще-
ственной ор-
ганизации, 
наши веду-
щие проек-
ты, задачи 
и способы 
их решения. 
Третьекурс-
ники с ка-
федры соци-
альной работы на презента-
ции — впервые, но, надеюсь, 
не в последний раз. Кое-кто 
из ребят уже определился с 
темой выпускной квалифи-
кационной работы, и двое 
из определившихся — пишут 
свои ВКР по теме инвалид-
ности. 

К сожалению, студенты се-
годня не связывают технологии 
социальной работы с современ-
ными проектами, направлен-
ными на решение значимых 
проблем в этой сфере. К слову 
сказать, только пятеро ребят 
ответили, что планируют и хо-
тят работать непосредственно с 
людьми. Остальные предпочтут 
управленческую деятельность. 
Очень жаль. Ведь «социальный 
работник»  — это про людей, а 

Ольга Авдеева о философии 
восприятия инвалидности

обязаны себе сами. По мере сил 
своих. Каждый проживает свой 
максимум, и каждый проходит 
свою полосу препятствий. Ин-
валидность это ситуация, с ко-
торой можно и нужно работать. 
И это уже не о переживаниях, а 
о создании четкой системы. А 
пока у нас, в Коми, всё это чаще 
напоминает попытки вылечить 

того, кто не хочет лечиться. Си-
туацию нужно менять изнутри. 
Инвалидность не вся снаружи. 
Я бы сказала, она как айсберг. 
В основном внутри. У КРО ВОИ 
отличный потенциал. Отличная 
команда. Иначе я бы не пришла. 
Или пришла, но не осталась. 
Мне интересны новые неосво-
енные сферы. Это в моей при-

роде. Это часть моего характе-
ра. Вчера пришло очередное 
письмо от желающего присо-
единиться к нашему проекту. И 
это человек без инвалидности. 
Хороший знак. Я думаю, рано 
или поздно в среде инвалидов 
появятся свои лидеры. А среди 
людей без инвалидности бу-
дет еще больше тех, кто почув-
ствует интерес к работе в этой 
теме. Чего бы я хотела для себя 
в работе? Здесь все вцепляют-
ся в законы, в чиновников, в 
барьеры. А я считаю, что вме-
сто борьбы нужно обратить-
ся к созиданию. К созданию 
внегосударственной системы 
работы с инвалидностью. К на-
учно-исследовательской рабо-
те, к разработкам программ. К 
созданию сообщества профес-
сионалов. Вероятно, когда всё 
это появится, я уйду в другое 
интересное мне и необжитое 
пространство. Наверное, такова 
моя миссия — быть первопро-
ходцем и обживать то, что еще 
не обжито».

Про будущих  
социальных работников

не про управление или карье-
ру. Исследовательской работой 
и организацией конференций 
ребята пока тоже заниматься не 
планируют. Я скажу честно — не 
знаю, какое будущее у социаль-
ной сферы в Коми. Вероятно, не 
самое благополучное. 

Мы с Маргаритой Михай-
ловной (М.  М. Колпащикова  — 
председатель КРО ВОИ) говори-
ли о том, что заниматься про-
блемами инвалидности нужно 
с «истоков»  — с поддержки 
семьи, особенно матерей, по-
скольку ребенок, как известно, 
вырастает под куполом мате-
ри — или свободным и самосто-
ятельным или иждивенчески 
настроенным и беспомощным. 
После презентации поняли  — 
еще один «исток», в который 
нужно идти (как революционе-

ры в народ)  — образование на 
уровне высшей школы. Так, как 
есть  — быть не должно. Иначе 
на протяжении всей дальней-
шей истории существования 
Республики Коми здесь будут 
сражаться с плохими чиновни-
ками, вместо того, чтобы вы-
страивать и отлаживать систе-
му социального управления, 
развивать науку и технологии, 
готовить сообщество специ-
алистов, осознанно выбравших 
свою профессию, а затем посвя-
тивших себя работе. 

Конечно, не стоит делать се-
рьезные выводы на основании 
встречи с одной группой. Хоте-
лось бы встречаться с учащими-
ся других кафедр и с предста-
вителями других институтов. 
Будем рады приглашениям. 

Ольга Авдеева 

Это в очередной раз под-
твердили участники первенства 
Республики Коми по плаванию в 
зачет V круглогодичной республи-
канской Спартакиады среди спор-
тсменов с инвалидностью собрал 
пловцов самых различных возрас-
тов. Соревнования состоялись 
14 апреля в плавательном бассей-
не «Орбита» г. Сыктывкара. 

Самым юным пловцам со-
ревнований всего 10 лет. Шан-
гараев Александр, воспитанник 
Спортшколы №3 г. Сыктывкара, 
стал третьим на дистанции 50 
метров на спине. Усинец Мель-
ников Никита, занимающийся в 
ДЮСШ-1, на этой ж дистанции 
стал серебряным призером. 

Еще одна представительни-
ца из Усинска — Котова Галина, 
1942 года рождения,  — стала 
самой возрастной пловчихой 
первенства и принесла своей 
команде в своей группе сере-
бряную медаль на дистанции 50 
метров вольным стилем. 

Постоянный участник сорев-
нований по плаванию усинец 
Даниил Коблов в очередной раз 
успешно проплыл дистанцию 50 
метров на спине. Как сообщил 
его тренер Сергей Ярославов, 
эти состязания являются для 
Даниила подготовительными к 
всероссийским соревнованиям. 

Победители и призеры все-
российских и республиканских 
соревнований по плаванию Ма-
стера спорта Ксения Валейская 

(Сыктывкар) и Ольга Бочкарева 
(Воркута) вновь стали лидера-
ми соревнований. О. Бочкарева 
победила на дистанции 50 ме-
тров вольным стилем, К. Валей-
ская — на дистанции 50 метров 
брассом. 

Кандидат в мастера спорта 
Дащенко Илья (Сыктывкар) стал 
обладателем золотой медали на 
дистанции 50 метров вольным 
стилем.

География команд-участ-
ников соревнований по плава-
нию также широка. Но, если у 
пловцов Воркуты, Усинска, Пе-
чоры, Сыктывкара, Ухты есть 
возможность регулярно зани-
маться плаванием, то у команд 
Удорского, Усть-Вымского и 
Сыктывдинского районов такая 
возможность отсутствует. Меж-
ду тем представители сельских 
районов завоевали призовые 
места и медали. Так Павлекова 
Антонида и Бузина Валенти-
на из Удорского района заняли 
первые места в своих группах 
на дистанции 50 метров воль-
ным стилем. 

Напомним, в соревнованиях 
приняли участие команды из 
Сыктывкара, Воркуты, Печоры, 
Усинска, Ухты, а также из Усть-
Вымского, Удорского и Сыктыв-
динского районов  — всего 107 
пловцов.

 Пресс-служба  
«Федерации плавания  

Республики Коми» 

Для занятий плаванием 
ограничений в возрасте  

не существует

От 10 до 75 лет и старше — возраст участников соревнова-
ний по плаванию среди инвалидов.


